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VERBALE N.8 DEL CONSIGLIO D

In data 21 Febbraio 2024 alle ore 15:00 convocato con circolare prot. 1716 del 16/02/2024, si riunisce il
d’Istituto dell’ITI-LSA Cartesio online per discutere l’ordine del giorno seguente:

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente;
2. Aggiornamento situazione viaggi di istruzione a.s. 2023/24;
3. Discussione situazione scuola; 
4. Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti : 
Per la Componente docenti i proff. : Valeria AVARINO, 
Per la Componente ATA: il sig. Antonino FIGURA (lascia la riunione alle ore 16:20), la sig.ra Maria Luisa 
PASQUALETTO (dalle ore 15:45); 
Per la Componente genitori: la Presidente sig.ra Mariastella TRAMARIN e i sigg.ri: Aurelio MINISSALE CHIODO, 
Francesco REALE CATAFINO, Nadia MARRA;
Per la componente studenti: CAPRA Nicolò e 
Risultano assenti: 
Il Dirigente Scolastico dott.ssa Chiara ARENA, 
Domenico RUGIERO; 
lo studente LAVACCA Francesco. 
Risultano collegati anche circa 50 uditori tra docenti, non docenti, genitori e studenti  dell’istituto.
 
Presiede la sig.ra TRAMARIN, funge da segretario il prof. Vincenzo DE CONCILIO.
Verificato il numero legale dei partecipanti, si dà avvio alla seduta.
 

Punto 1 odg - Lettura ed approvazione verbale seduta precedente

Il prof. Dizioli chiede conferma dell'inserimento delle numerose interruzioni ricevute durante il suo intervento da 
parte della dirigenza ritenendo il suo pensiero riportato in modo frammentario. La verbalizzante Prof.ssa Avarino 
conferma l'aggiunta nel verbale 7 di quanto richiesto.
Il verbale n.7 redatto dalla prof.ssa AVARINO diffuso attraverso la mailing list del  C.D.I. viene messo in votazione 
 
Votanti: 11 
Astenuti: 0 
Contrari: 0 
 
Delibera n.41 : Il C.D.I. approva all’unanimità il verbale n.7 della seduta del 31 gennaio 2024.
 
Punto 2 odg - Aggiornamento situazione viaggi di istruzione a.s. 2023/24

Considerata l’assenza della dirigente che avrebbe potuto spiegare i motivi dell’annullamento di tutti i viaggi di 
istruzione per l’a.s. 2023/24, così come riporta la circolare n. 234
interroga sulle possibili motivazioni che hanno portato ad una decisione così drastica ed apparentemente 
immotivata per tutte le classi. 

Tutti gli interventi sono sostanzialmente allineati sui ritardi nell’organizzazione dei viaggi di istruzione anche in 
considerazione del fatto che già nella 
docenti del 14/11/2023) deliberava all’unanimità le mete, gli accompagnatori e gli eventuali sostituti,  per tutte 
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DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO  ITI LSA “Cartesio”  a.s.  2023/24

21 Febbraio 2024 alle ore 15:00 convocato con circolare prot. 1716 del 16/02/2024, si riunisce il
LSA Cartesio online per discutere l’ordine del giorno seguente: 

Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 
2. Aggiornamento situazione viaggi di istruzione a.s. 2023/24; 

Valeria AVARINO, Vincenzo DE CONCILIO, Silvia DE PAOLI, Graziano DIZIOLI;   
il sig. Antonino FIGURA (lascia la riunione alle ore 16:20), la sig.ra Maria Luisa 

: la Presidente sig.ra Mariastella TRAMARIN e i sigg.ri: Aurelio MINISSALE CHIODO, 
Francesco REALE CATAFINO, Nadia MARRA; 

CAPRA Nicolò e MADERNA Chiara; 

dott.ssa Chiara ARENA, i proff. : Giovanni MARRA, Matteo MIRONE, Stellamaria MENTO, 

Risultano collegati anche circa 50 uditori tra docenti, non docenti, genitori e studenti  dell’istituto.

, funge da segretario il prof. Vincenzo DE CONCILIO. 
Verificato il numero legale dei partecipanti, si dà avvio alla seduta. 

Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 

serimento delle numerose interruzioni ricevute durante il suo intervento da 
parte della dirigenza ritenendo il suo pensiero riportato in modo frammentario. La verbalizzante Prof.ssa Avarino 
conferma l'aggiunta nel verbale 7 di quanto richiesto. 

n.7 redatto dalla prof.ssa AVARINO diffuso attraverso la mailing list del  C.D.I. viene messo in votazione 

Delibera n.41 : Il C.D.I. approva all’unanimità il verbale n.7 della seduta del 31 gennaio 2024.

Aggiornamento situazione viaggi di istruzione a.s. 2023/24 

Considerata l’assenza della dirigente che avrebbe potuto spiegare i motivi dell’annullamento di tutti i viaggi di 
istruzione per l’a.s. 2023/24, così come riporta la circolare n. 234  emessa in data odierna, il CDI
interroga sulle possibili motivazioni che hanno portato ad una decisione così drastica ed apparentemente 

Tutti gli interventi sono sostanzialmente allineati sui ritardi nell’organizzazione dei viaggi di istruzione anche in 
considerazione del fatto che già nella seduta del 15/11/2023 questo CDI (confermando la delibera del collegio 

berava all’unanimità le mete, gli accompagnatori e gli eventuali sostituti,  per tutte 
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21 Febbraio 2024 alle ore 15:00 convocato con circolare prot. 1716 del 16/02/2024, si riunisce il Consiglio 

Vincenzo DE CONCILIO, Silvia DE PAOLI, Graziano DIZIOLI;    
il sig. Antonino FIGURA (lascia la riunione alle ore 16:20), la sig.ra Maria Luisa 

: la Presidente sig.ra Mariastella TRAMARIN e i sigg.ri: Aurelio MINISSALE CHIODO, 

. : Giovanni MARRA, Matteo MIRONE, Stellamaria MENTO, 

Risultano collegati anche circa 50 uditori tra docenti, non docenti, genitori e studenti  dell’istituto. 

serimento delle numerose interruzioni ricevute durante il suo intervento da 
parte della dirigenza ritenendo il suo pensiero riportato in modo frammentario. La verbalizzante Prof.ssa Avarino 

n.7 redatto dalla prof.ssa AVARINO diffuso attraverso la mailing list del  C.D.I. viene messo in votazione  

Delibera n.41 : Il C.D.I. approva all’unanimità il verbale n.7 della seduta del 31 gennaio 2024. 

Considerata l’assenza della dirigente che avrebbe potuto spiegare i motivi dell’annullamento di tutti i viaggi di 
ata odierna, il CDI discute  e si 

interroga sulle possibili motivazioni che hanno portato ad una decisione così drastica ed apparentemente 

Tutti gli interventi sono sostanzialmente allineati sui ritardi nell’organizzazione dei viaggi di istruzione anche in 
(confermando la delibera del collegio 

berava all’unanimità le mete, gli accompagnatori e gli eventuali sostituti,  per tutte 
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gatizio, certamente comodo per tutti, anche per alcuni docenti, ma non certo efficace come chi opera con pas-
sione e porta personali contributi nella comunità scolastica. Da parte sua c’è il netto rifiuto di questa logica che 
nelle sue forme più aberranti finisce per colpevolizzare gli ultimi. Come nel caso dei viaggi di istruzione (continua 
Dizioli): non sono colpevoli i docenti della commissione che hanno proposto con diligenza le gite già a novembre, 
non è colpa della segreteria che ha ricevuto i bandi a febbraio, non è colpa del CDI che ha approvato uscite di-
dattiche per tutti, pur rendendosi conto dei ritardi. Risulterebbe colpa degli alunni che trovandosi delle proposte 
costose hanno detto no! Una situazione ampiamente prevedibile ma che una visione miope dell'organizzazione 
non ha saputo affrontare, incolpando proprio gli alunni che si trovano privati dell'opportunità del viaggio. Non si 
tratta di un rinnovamento, che tutti auspichiamo credo, ma assomiglia molto di più a improvvisazione senza qua-
lità. Uno stallo di cui la dirigenza non sembra voler trovare origine e procede nel modello proposto agevolata an-
che dalla fiducia accordatale nei passaggi istituzionali da numerose componenti della scuola. 
Successivamente interviene il Sig. Reale che rileva che la peggiore delle conseguenze è la perdita di fiducia da 
parte dagli alunni che si troverebbero disorientati nel seguire le fatiche indicate per la promozione. 
 

Alle ore 16:20 esce dalla riunione il Sig. FIGURA. 
Alle ore 16:30 esce dalla riunione la Sig.ra MARRA. 
Il sig. MINISSALE riporta confidenze di altri genitori per episodi di atteggiamenti denigratori e supponenti di 
un/una docente di una classe dell’istituto. Sembra siano anche state consegnate delle verifiche svolte agli 
studenti e mai ritirate. Le stesse confidenze riportano di aver informato, senza esito, sia chi si occupa di 
coordinare la classe interessata che  la Dirigente. Il sig. MINISSALE esprime tutta la sua preoccupazione e quella 
delle famiglie per la situazione sopra riportata e che tutto ciò non giova a nessuno, in primis agli studenti. Il sito 
della scuola, carente e non aggiornato per la divulgazione di atti e procedure che dovrebbero essere pubblici, si 
potrebbe facilmente rinnovare considerando il CV della Dirigente (Web Master). 

Punto 4 : Varie ed eventuali 
Non viene presentato nessun argomento di discussione. 

Alle ore 17:00 non essendoci altro da discutere viene tolta la seduta. 

Cinisello Balsamo, 21 febbraio 2024 

     Il segretario                Il presidente 
       Vincenzo DE CONCILIO       Mariastella TRAMARIN 

                    ____________________                                ____________________   
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